

沼間小学校区地域連合会(住民自治協議会) 第4回代表者会議 議事録

1. 会議概要

- (1)日時：2019年8月24日(土) 15時00分～16時30分
(2)場所：沼間小学校区コミュニティセンター学習室
(3)出席会員：19団体／所属会員34団体 = 56% [会議成立]
(4)その他出席団体
・協力団体(沼間小学校、社会福祉協議会、上桜山連絡協議会、東部地域包括支援センター)
・逗子市(地域担当職員)
・逗子市会議員(松本氏)
・民生委員協議会(坂口氏)

2.まとめ、決定事項

- (1)収集した空き家の情報が、固定資産税の増額等に転用されないことを確認する〔逗子市、森谷副会長〕。
(2)空き家情報を各自治会、町内会で纏めて当会に提出する〔各自治会、町内会、森谷副会長〕。
(3)今年の避難所運営訓練は本訓練は11月23日(土)9:00～に実施する〔避難所運営委員会、各自治会、町内会〕
(4)地域づくり事業に取り組むグループを「部会」と呼ぶ。その取り纏め役を「部会長」と呼ぶ(決議事項)。
(5)市長との懇談の際の質問への回答〔逗子市〕

3.会長挨拶〔曾志会長〕

- ・皆様、こんにちは。まだまだ、暑い日が続いているが、体調は如何でしょうか？
本日も皆様と共に、進めさせて頂きます。どうぞ宜しくお願い致します。

4.議題

4.1 地域づくり事業

- (1)崖崩れ注意個所対策について〔磯部事務局長〕
・前回ご報告致しましたが、5ヶ所の内の最後の神武寺谷戸町内会の急傾斜地については、最後の方の署名が取れまして、急傾斜地崩壊危険区域の指定要望書を、7月30日(火)に横須賀土木事務所に提出致しました。
・同じ地区で崖が崩れた部分が有りましたが、これに関しては工事を完了致しました。
- (2)東逗子駅前ロータリー美化・活用について〔工藤副会長〕
・8月3日(土)10:00～に、10名の方に参加頂きまして、無事草取りと花の植え替えが終わりました。
　今回、沼間一丁目町内会の方に大分ご参加頂き、有難うございました。
　その後、また駅前ロータリーは草ぼうぼうの状況になっています。また、煙草の吸殻もかなり捨てられていました。
　あの場所はJRの所有地であり、話をしましたが、何とかしなくてはとの回答を戴いています。
　トイレの前の囲いの中、市の看板がある所ですが、この件もJR逗子駅成田駅長さんにお話ししてます。逗子市の方から、JRの管理だという話を聞いていますが、成田駅長さんからは、内容を調べた上、また回答を寄こすとの話を戴いています。そこが、JRの管理であればJRの方で草刈をしますとの返事を戴いています。
・また、学生さんが東逗子駅のホームに食べ物の空き容器をそのまま置いていく、と武藤さんから連絡がありました。
先のJRとの話の際に、私の方からこの話をして、駅内にゴミ箱を設置して頂けないかとお話ししました。
成田駅長さんから、JRとしてはゴミ箱はどんどん減らしている状況だとのことでした。家庭のごみを、JRのゴミ箱に捨てていく方も居るそうです。逗子駅には、ゴミ箱が1箇所だけあるそうですが、それも徐々に撤去しなくてはいけないとのことです。JRとしては、ホームにゴミ箱は置かない形になっているそうです。
逗葉高校に、私が28日にお伺いする用事がありますので、その際にこの件も、お伝えしておきます。
武藤さん、このようにお伝え頂きたいと思います。
・別件ですが、バナーフラッグの方は既に解散していますが、心棒劣化によるバナーフラッグの抜け対策の接着剤

等による補修作業が、8月22日に全部終わりました。この件については、小林さんから、もう少し話して貰います。

(3) バナーフラッグの抜け対策〔桜和会 小林氏〕

- ・桜和会の小林です。先程の件は、バナーフラッグの心棒とパイプの間が接着剤で固めてあるのですが、接着剤が劣化して抜けてきてしまうのが原因でした。そこで、今週の木曜日に3人で、心棒とパイプの間をコーティング剤で固定しました。また、パイプには固定用穴が3個開いており、従来はその内2箇所で止めていましたが、3箇所止めた方が劣化が少ないと思われたため、その時に、ついでに3箇所止めました。
ただ、旗が傷んでいる所が幾つか有りますので、何か問題が有りましたら修理致したいと思いますので、是非我々にご連絡お願いします。以上です。

(4) 公共交通の充実〔曾志会長〕

- ・昨日の夜に委員会を開催しました。アーデンの菊地さんを中心に、メンバーを何人か増やしまして、今後どのような動きをしていくかという話し合いました。
- ・随時、沼間、桜山のメンバーを集めということで、また次回多くの方に知って頂き、どういう動きをしていくかということを、昨夜の会議で決めました。以上です。

(5) 空き店舗、空き家の有効活用〔森谷副会長〕

- ・先月の代表者会議で、各自治会、町内会毎に空き家の調査をお願いしたいとお話を致しまして、調査用紙の方もお配りいたしました。今日、調査用紙またはリスト等を持ってこられた、自治会の方は居られまでしょうか？
有りましたら、この後で私の方に戴ければと思います。
自治会によっては、もう既に空き家の方の情報が集めて情報として整理されている所があると聞いていますので、順次、その情報を戴ければと思っています。
- ・前回、質問というかお聞きしたことですが、「我々が一所懸命空き家の情報を集めて、その空き家の情報を転用されると固定資産税の上昇に利用されてしまう恐れがある」との話がありました。この件を市の方に確認まして、この空き家の情報提供は、この沼間だけでなく、全ての住民自治協議会の方に依頼しているところで、他の住民自治協議会の方からも同じような質問が出ているとのことです。私からは、「この辺の所は、ちゃんとしておいて下さいね。」と担当部署には話しております。
ただ、情報提供を依頼するのも役所で、情報を纏めるのも役所ということで、その辺どういう対応するかという部分で分からぬ所があります。現在、この件の窓口になっているのは、まちづくり景観課の須田課長です。
彼からは、その辺の所は、少し時間をくださいと言われています。この様な状況ですので、変な形にはならないとは思っています。正式な回答が来ましたら、皆様の方にご報告致します。
- ・前回も申し上げましたが、空き家には、朽ち欠けた空き家とかがありまして、それは防災上すごく危険な状態になっていると思います。ちょっとした地震が有つただけで崩れてしまうとか、草ぼうぼうになっていて秋冬にその草が枯れてしまうと火災の原因になったりします。また、害獣や不審者が住みついたりとかも発生し、色々な問題に成りかねません。といことで、できるだけ各自治会の方で、空き家の情報を出して頂いて、先のような問題に対して、適切な対応を取っていかなければと思っておりますので、宜しくお願ひ致します。
- ・空き店舗の方で、今出ている話ですが、沼間では駅よりこちら側のバス通りの所に、(ご存じの方も居らしゃると思いますが)昔、(有)須田忠さんという酒屋さんが有りました。そこが、まるまる空き店舗になっていますが、全部を貸してしまうと色々な問題があるということで、営利目的には貸せないけれども、別の意味で何とか貸せないかなということで、非常に安い金額で貸してくれるような交渉をしています。広さはこの学習室より少し狭い位ですが、そこを一坪ショップと言いますか、細かく仕切ってこれから起業したい人とか、こんな仕事を始めたんだとかのオフィスにしたりとできないかと考えており、今その計画を立てています。そこで、各自治会の中で、そういう起業をしたいとかの方がいらっしゃいましたら、併せて私の方に声を掛けて頂ければ、そういう人達を集めて、そこを借りられるような段取りを取っていきたいなと思っています。また、私は、後程ご紹介する朝市の方も主催してますので、朝市に出られている方の中でもちょっと出てみたいなという方が何人か居られます。
先程、起業したいといった部分では、飲食だったり、手工芸品だったりすると朝市の方にも出れますので、併せて声を掛けて頂ければと思います。宜しくお願ひ致します。

【Q&A】

Q1: 空き家の調査は、大体終わりまして、今は最後のレビューの段階です。この代表者会議は月例ですが、その前に

情報が欲しいということであれば、柔軟に対応したいと思いますが、どのようにすれば宜しいですか？

〔桜和会 小西氏〕

A1: 私にご連絡頂ければ、受取にまいります

Q2: わかりました。レビューをしている所ですので、来月の中頃にはできると思いますので、その時にはご連絡致しますので、宜しくお願ひ致します〔小西氏〕。

A2: 承知致しました。情報のフォーマットはお渡ししたものでしょうか？〔森谷副会長〕。

Q3: 我々の所は、区で分かれており、あの内容に区の列を一列増やしています〔小西氏〕。

A3: 分かりました。宜しくお願ひ致します〔森谷副会長〕。

Q4: 空き家の情報をこちらに提出するに当たって、自治会の中での承認のプロセスとか、どの様になさってますか？

〔磯部事務局長〕

A4-1: それは、前会長の小林さんの頃から、防災のために調査した際に空き家が有ることが分かったことから、空き家のデータベースを作りました。それは会として作っており、各役員が理解済みですので、その質問は大丈夫です〔小西氏〕。

A4-2: 但し、先程の話に有った固定資産税の問題は話し合っていませんので、そうであれば出せません。その結論が出なければ、森谷さんにデータを渡しても、絶対市の方には出さないでください。税金の件は、役員に承認を貰っていませんので…〔桜和会 小林氏〕。

A4-3: 承知致しました。税金の件は、必ず市の方から、返事を貰うように致します〔曾志会長〕。

A4-4: 今の話は、他の自治会の皆様にもご参考になったかと思います。税金の方には行かないという前提で、空き家の情報の収集にご協力の程、宜しくお願ひ致します〔磯部事務局長〕。

(6) 防災対応力向上 〔磯部事務局長〕

・これに関しましては、アーデンヒルの中嶋さんという方が、取り纏めをして下さっています。中嶋さんは、ついこの間まで、横浜市の消防署長をされていた方で、みなとみらいとかの周辺を管轄されていた、かなり経験豊かな消防関係の方です。今日はご都合が悪く、お出でになつないので、私の方から報告させて頂きます。

・8月10日(土)に、曾志会長、荒井さん(今後事務担当される方)と私とで第一回目の会合を開きました。先ず、逗子市の防災計画(かなり厚く200ページ位)及び避難所運営マニュアルを手にいれました。三つ目に、この沼間小学校区コミュニティセンターが一時避難所になった際の、そのマニュアルを入手しました。

・この三つのマニュアルに関して中嶋さんが精査してくれました。一言で言いますと、大変に良くできているとのことです。但し、沼間コミセンに関しては誰が、何をやるかキチンと決まっていますが、逗子市の防災計画や避難所運営マニュアルに関しては個人名が無く、誰が、何をやるか明確になっていないことが一番の欠点と気付いたとのことです。これら辺を、これからどうしていくのか考えていくのが、次のステップかと思います。

・避難所運営委員会が昨日行われたと思います。昨日は班ごとにシミュレーションを行なつたと聞いてますが…。石井さんの方から、ちょっとお話し願います〔曾志会長〕。

(7) 避難所運営委員会 〔避難所運営委員会 石井氏〕

・石井です。私は避難所運営委員会の副会長に携わっています。

昨日19時から、沼間小学校で8月度の運営会議を開催しました。その課題は、今年の予備訓練と本訓練の話をしました。予備訓練は、10月13日(日)10:30～及び本訓練は11月23日(土)9:00～に実施致します。これはあくまでも、各班の担当区分のマニュアルに基づいて、行います。

・避難所運営委員会には、全部で10班有りますが、昨日、やつた班は、ボランティア班、食料物資班、情報広報班です。先月は、他の施設管理班、名簿班、総務班とか、その引継ぎを兼ねてやってます。

それらの班は、各自治会、町内会からメンバーを出して頂き、幾つかの自治会、町内会で一つの班を運営します。

・この班の担当を、2年おきに役割分担を替えまして、一通り各自治会、町内会等に経験して頂き、対応を理解して頂くことにしています。そういう狙いですが、避難所運営委員会にご参加頂く、各自治会、町内会のメンバーは、毎年同じとは限りませんので、難しい面はあります。毎年変わっていくと、前のことは良く分からず、ということが出てきますが、取り敢えず、各自治会、町内会で、10班の役割を一通り経験してみる。それに基づいて、避難所を開設するときには、どういうことが必要かと理解して頂きます。

・避難所運営委員会のマニュアルは、沼間小学校で一冊、沼間中学校で一冊と、それぞれできており、各自治会、町内会に配布しております。これは、逗子市の防災マニュアルとはまた違つており、具体的にその小学校、中学校

- に合ったマニュアル、ということで作っています。これは、災害時の状況によっては、マニュアル通り使える訳ではありませんが、一通り共通の作業ということで、使える様に作ってあります。
- ・先程、事務局長の話で、各業務の責任分担表が解らない、とか言われていましたが、実際の各班の班長、副班長は、各自治会、町内会から参加されている方の中から選出されています。その方の中で、班長の役割、副班長の役割ということで、決まっています。その辺の所が、先程の防災の所で、知られていないのではないかと思います。そういうことで、役割分担は、ちゃんとやっておりますので、大丈夫です。
 - ・今年の避難所運営訓練は、沼間小学校で行いますけれども、更には、この沼間小学校区に有る逗葉高校が新たに加わることになっています。あそこは、ちょうど逗子市と葉山町の境にあり、こちら側の桜山町内と葉山町の方が合致するという地点になっており、その辺の所は、逗子市防災安全課の方から、葉山町役場の関係者の方と、話し合いをしていくことになっています。更には、葉山町の避難所運営委員会の役員の方とも、お互いに話し合っていくということで、作業は始まっています。
 - ・昨日に運営委員会を行いましたが、18の自治会、町内会、管理組合等が参加されています。これは沼間小学校区の全部が参加している訳ではないですが、この地域連合会の中から、参加をある程度ご参加頂いている、ということで、運営を進めていますので、ご安心ください。
 - ・それから、後から市の方から、話があると思いますが、10月5日(土)に逗子市総合防災訓練が行われます。昨年迄は、各自治会、町内会から参加頂いた方に消火器の訓練やバケツリレー等をやっていましたが、今年は、ちょっと趣向を変えて、東京ガス等ライフラインの方が出演して、それを見学する方向で行う様に進んでいる、と聞いています。
 - 「各自治会、町内会から参加し、毎年、実際に訓練することが必要だ。毎年それを楽しみにしている。」という方もいらっしゃった様で、その様でしたら、市の防災安全課に要望して頂きますと、来年からは色々と考えようということです、回答は頂いています。
 - ・また、今年は、この沼間コミセンを一時避難所として利用する、一泊の避難訓練を予定しています。これは、小学生、中学生ならびに希望者を募りまして、夕方から翌日迄、実際に避難して、どのようなことをやるのかということを、経験して頂きます。特に食事作りとか色々なことを考えて、計画を立てています。
 - その節は、皆様に宜しくお願ひします。

【Q&A、C】

- Q1:沼間小学校と沼間中学校で交互に避難所運営訓練を行なっていますが、災害が発生すると両方とも開設します。さらに今度逗葉高校も入ると、ここでも開設することになります。そうなった際の、指揮命令系統はどのようにするのですか？【桜和会 小林氏】
- A1:その件は、重々承知しております。今後はもっと拡大して、沼間小学校も沼間中学校も開設した場合はどのような分担で運営していくか。さらには、逗葉高校で開設した場合、そちらにもある程度運営できる人が行かないとならないと言うことで、そういう事が重なっていくことで運営をどのようにするかと言うことが一つの問題となっています。それも併せて、検討はしております【石井氏】。
- C1:有難うございます。冒頭、誰が何をやるかはっきりしていないと申し上げましたのは、8月10日の会議に際に、その情報が見付けられなかったということで、大変に失礼しました【磯部事務局長】。

4.2 地域の課題の共有

(1)雨水の氾濫【磯部事務局長】

- ・以前に五桜会から、大雨時の谷戸の水流対策の話が有りましたが、8月1日に実地調査がなされました。市の方から池内さんが来てくださり、五桜会から前田会長ともう一人の方、それと私が参加して、実際に現地を見て、これでは雨水が溢れるのは仕方がないことを確認しました。それは、大きく2つの理由があり、水路が曲がりくねっており、その曲がった所で噴き出すこと、もう一つは谷戸であるゆえ、両側の山から多量の水が流入するのに対し、側溝サイズが小さいことです。それらを纏めまして、市長宛てに側溝を拡大して欲しいとの嘆願書を用意して、提出しようとの状況になっています。前田さん、何か付け加えることはありますか？
- ・我々の所には、台風や大雨の際には必ず道路に水が溢れてくる場所が有りまして、そこを何とかして欲しく、側溝を拡大して欲しいとの嘆願書を書いて出す準備を進めている所です。来月位までに嘆願書の形を纏めていきたいと思っています【五桜会 前田氏】

・対応には、ざつと1千万円とか工事に掛かる話なのですが、桐ヶ谷市長は現場主義とのことで、自ら見に來るのでないかと、期待をしている状況です。

4. 3 逗子市審議会・懇話会等の報告

・今月は、特にありません[磯部事務局長]。

4. 4 本年度の運営について(その2)(資料配布) [曾志会長]

・この件は何度か取り上げて、お話ししていますが、前回説明に続き、今回はその2ということで、曾志会長から、説明をお願いします[磯部事務局長]。

(1) 経緯

・本年度の運営、その2ということで、先月までに決めたことは、2ページ目の経緯の項に、記載されています。
・今後も、この地域を発展させていくために、皆様方と安全・安心で住み良いまちを創っていきたい、と思っています。
そのためには、皆様方のお力の結集が必要ですということで、この地域の誰もが本会に気軽に参加して頂き、皆様の手で沼間小学校区を活性化して行きたいということを、皆様と共に承認して頂いたかと思います。

(2) 決めたこと、取り組んでいること

・そのために決めたことが、1ページの大きな1、2の項になります。

(3) ご提案

(a) 部会、部会長について

・地域づくり事業で取組んでいる6つの事業について、先程、ご報告させて頂きました。この事業に取組んでいる人達は、今は仮に事業推進グループとしていますが、以前私からお話ししましたが、これを部会と呼んだり、組と呼んだり、グループと呼んだりしても良いとは思いますが、逗子市内の他の住民協ではこれを部会と呼んでいます。逗子市の方でも、これを部会ということで整理されています。
・足並みを揃えるためにも、本会でも部会と呼んで参りたいと思っています。例えば、崖崩れや環境に関係したものを、環境部会としたらどうかと思っています。部会名は、まだまだ、例の段階ですが…。年配者や子ども関係に関しては、例えば、ふれあい部会とか、小中高生に関しては、少年部会とかの部会名が考えられ、これから決めていきたいと思っています。
・このように、私達執行部は部会が良いと考え、ここで提案させて頂きたいと思います。
いや、こういう呼び方の方がもっと良いよという物がありましたら、ご意見を聞かせて頂きたいと思います。
如何でしょうか？
⇒ 特に意見、異論は無し。

・特にご意見は無い様ですので、部会という呼び方で宜しいでしょうか？

⇒ 拍手多数で承認を得た。

・有難うございます。それでは、既にミニバス等の導入に向け動いている事業は、アーデンヒルの菊地さんという方が、まとめ役をなさって頂いていますが、このまとめ役を部会長と呼ばさせて頂き、この事業の検討、協議、調整等に色々なメンバーが入って進めさせて頂く形になると思います。また、この後も、幾つかの部会が生まれていくことになります。

また、工藤さんがやって下さっている駅前ロータリー美化、活用に関しては、今は駅前ロータリーが一つの事業ですが、これを例えば環境部会という形にして、駅前に来るのが遠い沼間5、6丁目の方にも駅前ロータリーではなく、地元の環境のこととか、枯れ葉やゴミ問題とかに関する事業で環境部会に携わって頂く形で、メンバーになって頂ければと思います。

お子さんに関しては、この地元にはこども0円食堂もありますし、年配者に関しては、サロン会やサポートー会に携わっている方を中心に、ふれあい部会といったようなネーミングで部会を持たせて頂ければと考えております。部会名が決まりましたら、皆様にご提案させて頂きますので、皆様の自治会、町内会等で、こういう部会ができるんだってよ、とお声を掛けて頂き、参加を希望される方を募ったり、この人はこういう部会はどうだろうかとかご紹介頂く等お願い致したいと思います。そうやって、今ここにご参加頂いている方以外にも、多数のメンバーの参画を得て、事業を推進して参りたいと考えています。

(b)会則の改定

・この部会ができることで、以前から話題になっていましたが、本会の会則改定やルールの見直しが必要になります。十分に皆様にご理解戴いた上で、会則改定やルールの変更をして参りたいと思います。今のところ、会則やルールに手を付けていないので、現状と従来の会則、ルールと違ってきてていることが出てきています。例えば、初代会長の時代の規約では、この代表者会議には会長と役員だけが参加するという一文が書いてあります。今の状況は全然変わってきています。そういう歪な所から、変えていきたいと思います。

また、今、皆様にご承認頂きました部会を盛り込み、皆様に動いて頂く地域づくり事業も盛り込み、新たに改定ということで皆様に見て頂き、会則を変えていきたいと思いますので、宜しくお願ひ致します。

【Q&A、C】

Q1:これまで住民自治協議会は、いろいろな団体の寄り集まりという形で、ピラミッド型では無く、常に並列型の対等な立場で活動を進めて來た訳ですが、部会ができれば各団体がぶら下がっていくことになるのですか？

例えば環境部会ができれば、私どものホタルの里の会や、ふれあい部会ができればズシップさんのふれあい部会は、それらの下に付くことになるのですか？

また、スポーツ団体の方がこの地区でお祭りをやろうといった際には、部会の部会長に許可を貰うことになるのですか？こういった話になっていくと、そこは本末転倒かと思いますが…。

部会の考え方について、もう一度確認をさせてください[ホタルの里の会 松本氏]

A1-1:今、ご質問頂きました件は、誤解がある様です。会が違います。ここにご参加戴いています方々はそれぞれの会、団体に所属されていると思います。私も子ども会連合会の副会長です。本会の活動は、それぞれの会の活動と別の独立した動きになります[曾志会長]。

A1-2:どういう概念かと言いますと、先程会長から説明があった通り、誰もが参加できるというのは、団体とは全然違う概念です。今後改定する会則の中で明確にしますが、地域構成員(地域の住民、勤務する人、地域で活動する人等)が部会に参加し活動して頂くということです。現在の会員団体、グループとは違う世界と考えています[磯部事務局長]。

Q2:難しいかもしれません、組織図をご提示して頂きたいと思います。今までのとすると、各団体がそれぞれの部会に属するといった組織図があったと思います。少なくとも、小坪住民協とかでは、代表者がその部会にがっぷりと入っていて、その中で動くことになっていることを、私は言っているのです。つまり、部会の下に各団体またはその代表者が入っている場合に、各団体の活動に対して、部会の意思決定権が影響してくるのではないか、ということを心配しています[松本氏]。

A2:分かりました。組織図に関しても、次の代表者会議くらいには、ご提示致したいと思いますが、繰り返しになりますが、地域構成員として部会に参加して頂く、ということになります。例えば、曾志さんは子ども会として参加して頂く訳ではありません。地域構成員なら、どなたでも子どもの育成には参加して頂けます。その時には、何とか会の代表としての参加ではない、ということです[磯部事務局長]。

Q3:これまでの住民自治協議会の考え方を、是非踏襲して頂きたい。ここに居る皆さんには、各自治会や各団体の代表者として、代表者会議に出席していて、その発言といったものは、団体を代表した発言となっています。それに対して、構成員としての参画を求めるというのは、一定民主的に思える一方で、その発言が全く個人一人の発言です。極論すれば、クレーマーの親御さんが学校を困らせるような事件がありますが、各個々人の意見と、我々代表者としての意見が、この代表者会議で対等に議論されてしまうのは、却って不平等ではないかとの議論があると思います。その点については、如何でしょうか？[松本氏]。

A3:あくまで代表者会議は、それぞれの団体の代表者の方が集まって頂いて、決める場所です。各個々人が、ここに来て発言するチャンスは有りますが、何かを決める際には、各会員団体にしか投票権が有りません。ですから、そこに沢山の個人が押しかけ手を挙げて、20人の個人で20票ということはありません。個人が何かを決めるということはできません。その辺りを、会則の中ではつきりしたいと思っています。何か決める際に、投票権があるのは、会員団体の代表者が一票です。その時に役員も投票権は無いという形にしたいと考えています。来月辺りから、詳しく資料を作つてお配り致しますので、その資料を土台にして、さらに議論を深めていきたいと、考えています[磯部事務局長]。

C4:このようなご質問、ご意見は歓迎致します。どんどん出して頂きたいと思います。これから、じっくりと労力を掛けて、皆様が納得できる形で、会則を改定してきたいと思っています[磯部事務局長]。

5. 地域の団体活動

5.1 地域の団体活動の紹介

・地域の団体活動の紹介は、マイキヤッスル壱番館管理組合の高木代表に、お願いしています[磯部事務局長]。

(1)マイキヤッスル壱番館管理組合 [高木代表]

(a)マイキヤッスルの概要

- ・お時間を頂きまして、有難うございます。マイキヤッスル湘南逗子壱番館の代表者をしている、高木と申します。
- ・私達の活動とか悩みとかが有りますので、簡単にご紹介させて頂こうと思っています。
- ・マイキヤッスルという名前を聞いても、どこにあるかご存じない方も居られるかと思いますが、神武寺隧道の横のトンネルに入った高台の区画に、壱番館、式番館、参番館があり、全部で445世帯、約1000人が住んでいます。ちなみに壱番館は、168世帯、約300人が住んでいます。
- ・この区画の標高は、225m位ですから、津波に襲われることは無く、安全な場所だと思います。壱番館は、5階建てが2棟ひな壇状に建っており、9階建ての様になっています。1998年11月竣工で、ちょうど21年が経ちました。
- ・マンションですので、馴染みが無いかも知れませんが、運営は管理組合で行っており、そこに色々な委員会があります。

(b)入会の経緯

- ・沼間2丁目の住民ですので、当然この連合会にも、参加させて頂きました。この入会に至る経緯ですが、私が理事長をやっていた2012年頃に、橋本さんと高橋さんのお二人に呼ばれ、囲まれて、非常に迫力あるプレッシャーで、「この地域の住民であるなら、この地域連合会に入らないでどうするんだ！」ということを言われました。
- ・それに対して、「私達は管理組合であり、ここには自治会も有りませんから、それは難しいのではないですか。」とか色々と返しましたが、その前提で自治会及び町内会にプラス管理組合となり、意思の疎通や統合できる団体があれば、それを受け入れるという、非常に包容力のある地域連合会なので、入らさせて頂きました。
- ・この連合会の会費も、管理組合で予算化しており、きっちりとお支払いさせて戴いています。

(c)活動

- ・管理組合は10名の理事で構成されていますが、任期は1年なので、毎年、理事は交代します。もう、21期になりますので、一回循環し2回目に入っている所です。こういった地域の活動とか、防災の活動等には、なかなか参画しづらいのが悩みでして、実は私も、その時に自主防災隊長を引き受けたきり、ずっとやっています。
- ・他に修繕委員会という、お金を使って物を直すという、委員会も有ります。
- ・生活安全委員会というのも有りまして、地域の苦情とか悩みとか、他にゴミの問題とかを解決する委員会です。
- ・また、ペットクラブというものが有りまして、壱番館には37匹の犬または猫が飼われています。犬、猫の問題は、マンションでは重要な問題ですので、そういうこともやります。戸建ての方には、馴染みが無いと思います。
- ・それ以外にも、クリーン活動というのがあります。マンションの前にエルゼ公園というのが有りまして、そこを毎月一回掃除してます。東逗子駅に向かう通路も、50m程ありますが、そこの両側の草刈も毎月やっています。
- ・しかし、その参加者が減少している、という問題を抱えています。

(d)イベント

- ・2012年の東日本大震災の後に、その慰靈を含めて、餅つきをやろうという方が居られて、それ以降、3月11日の辺りで、毎年餅つき大会を開催しています。餅つきは、非常に人気がありまして、人が沢山集まっています。
- ・また、消防訓練とか安否確認訓練をやっています。この安否確認訓練というのは、館内で非常ベルを鳴らした後、「非難してください。エルゼ公園に集まってください。」と館内放送します。その時に、なかなか出て来てくれない方が居られます。以前にグリーンヒルで黄色のハンカチの話が有りましたが、壱番館では黄色の磁気シートを使って、これを玄関ドアに貼ればこの家は安全です、となります。全員確実に確認できましたということで、そこは除いて、他の見回りをするという、現実的な取り組みもしています。マンションの玄関ドアは鉄製ですので、この黄色の磁気シートは簡単に貼れます。この様な活動も、地道にやらさせて頂いています。

(e)コミュニティの問題

- ・一番の問題は、コミュニティです。もともとマンションは、人付き合いが得意でない、もしくは嫌いな方が集まっています。イベント等を開催しても、なかなか出て来てくれません。この様に、餅つき大会とか消防訓練とかをやって出て来て頂く様、頑張っているところです。

(f)東逗子会館の紹介(資料配布)

- ・皆様のお手元に、東逗子会館のご案内という資料をお配り致しました。ここで会議とかをやっています。
- ・場所は、参番館横の東逗子駅から歩いて5分位の所です。また費用も非常に安く、中も比較的に綺麗です。

さらに今回、WiFi インターネットも整備致しましたので、ご利用下さい。

- ・今、学習塾とかの利用が入っていますが、まだまだ利用枠の空きが山ほど有りますので、是非ご予約の上、活用してください。
- ・台所とかトイレもしっかり有ります。但し、駐車場の台数があまり無く、そこはご注意の上、お使いください。
- ・チラシの所にご連絡頂き、予約できましたら、いつでも使えますので、お気軽にお使いください。
- ・こういったところで、高台で頑張って動きますので、今後とも宜しくお願ひ致します。以上です。

5. 2 関係団体からの報告

(1)ズシップ沼間地区連合会 [ズシップ沼間地区連合会 小池氏]

- ・ズシップの小池と申します。老人クラブ社会奉仕の日という、統一活動が有りまして、ズシップ沼間地区連合会が、9月20日(金)9:00～、五靈神社の境内の清掃を行います。
- ・他の自治会、町内会の方も、ご協力頂ければと思います[磯部事務局長]。

(2)東逗子子ども会連合会 [東逗子子ども会連合会 曽志光子氏]

- ・本日 15:00～20:00迄、東逗子駅前広場で納涼祭りが開かれています。子ども会連合会では、焼きそばを売っております。夕方になると、今風の盆踊りの曲が流れ、皆さん櫓囲み、盆踊りをします。
- 益踊りに行くと共に、焼きそばを買って頂ければと思います。焼きそばの収益は、子ども達のために使われますので、どうぞ宜しくお願ひ致します。

(3)逗子杜の郷 [代読 磯部事務局長]

- ・10月6日(日)に、秋祭りを予定していますので、是非、当施設に遊びに来て頂ければ、幸いです。
- ・現在の当施設の状況は、入居者が98名、2床空きがあります。但し、ショートステイを利用される方は、20名で満床であり、20名を超えた時には、空き2床を使っています。

(4)デイサービス心 [デイサービス心 大井氏]

- ・デイサービス心の大井です。いつも参加させて頂いていますが、私どもでは、個人の送迎が始まりますので、ちょっと早めに帰らせて頂いています。前回7月には、ご報告しなかったのですが、私どもの所では、毎年、孟宗竹を5m程切ってきまして、流し素麺をやっています。
- ・今年も7月14日から4日間実施して、大盛況でした。私どもで、ご契約させて頂いているご利用者様は、38名位居られますが、(中にはあまり食べられない方もいらっしゃいましたが)殆どの方には沢山召し上がって頂き、今年は過去最高の素麺の数を出させて頂きました。
- ・また、来月には外出の企画があり、今年も回転寿司を食べに行く予定です。どうぞ宜しく、お願ひ致します。

(5)東逗子商栄会 [東逗子商栄会 森谷氏](資料配布)

- ・9月は、9月1日(日)、8:00～10:00に朝市を行います。朝市は毎月第一日曜日に開催する、と皆様に宣伝して、三年経ち、毎回400～500人の方にいらっしゃる頂いていますが、未だにこんなことをやっていたのと言われる方も居られます。今日、皆様にお配りしたチラシは、各自治会には掲示板があると思いますので、是非そちらの方に貼り出して頂きたいと思います。特にマイキヤッスルさんなんかは、入口の掲示板に貼って頂けると、非常に目立つと思います。
- ・車でいらっしゃる方も、ヨークマートさんの駐車場が、朝8:00～10:00迄、無料で開放して頂いており、そちらに止めることができます。駐車場にも困らないで来れると思います。朝の内、早めに来て頂けると、その時節に取れた野菜のプレゼントがあります。お買い上げの方との制限が有りますが、朝市には100円の物から有りますので、何か買って頂ければ即プレゼントということになります。是非、沢山の方に来て頂ければと思います。
- ・大体、朝ご飯といった物をテーマでやっておりまますので、美味しい朝ご飯を、一緒に食べたりとかができます。最近は、お子様連れの家族で来られる方が、非常に多くなりまして、子ども同士で仲良くなったりとかいった方も、いらっしゃいます。これが、本来目指す姿なのかな、とか思って見ています。皆さんが朝市を通して、仲良くなれば、大変嬉しいと思っています。
- ・ところで、今ちゃんと決まっている訳ではありませんが、先程、工藤副会長がやっておられます、東逗子駅前ロータリーの美化について、この朝市の日にやつたら、お手伝いできる人が沢山いらっしゃるのかな、と考えています。是非、皆さんが沢山来て下さると有難く、どうぞ宜しくお願ひ致します。

(6) ホタルの里の会 [ホタルの里の会 松本氏]

- ・この8月には、最後の平家ボタルが飛んでいる状況ですが、残念ながら、逗子市内では池子接收地の中しか、平家ボタルがいません。見たいという方は、米軍に捕まることを覚悟で、見に行って下さい。さすがに、それは無いでしょから、子安の里に行ってください。子安の里の方は、横須賀市が川に綺麗に木道を整備してくれていますので、(女性一人で行くことはお勧めしませんが、)ご夫婦で行って頂けますと、最後にチラッチラッと平家ボタルが飛んでいますので、行って楽しんで頂く良いと思います。

(7) 逗子子ども0円食堂 [代読 曽志会長]

- ・代表の草柳さんがお休みなので、代読致します。
- 8月7日に、当沼間小学校区コミュニティセンターで行われました。総勢49人で、子ども23人、大人26人の参加でした。メニューは定番のカレーライスでした。
- ・夏休み中の開催で、参加者はいつもより少なく、ゆっくりと過ごせました。
- ・八百屋さんから、食用及びスイカ割用にスイカを頂きました。また、朝日飲料株様からカルピスとサイダーを頂きました。子ども達は、美味しいそうに楽しんでいました。
- ・食事前に玄関前広場で、「スイカ割り大会」をしました。なかなか思うように割れなかったのですが、高学年の男子の一撃で見事に割れ、歓声が挙がると伴に、挑戦者の勢いが増しました。保護者の方から「貴重な体験をさせて頂きました。」と喜びの声を頂きました。
- ・食事はカレーのお代わりが続出し、良く食べて頂きました。一家総出で来られる人もいて、父親に、子ども食堂の様子を知って貰う機会が出来て、良かったと思いました。
- ・来月は、9月4日(水)16:00~ですので、お知らせ致します。

5.3 協力団体からの報告

(1) 沼間小学校 [沼間小学校 小島氏]

- ・こんにちは、沼間小学校の小島です。夏休みも、後もう僅かということですが、お陰様で、ここまで特に事故等無く、子ども達は地域で元気にしているな、と嬉しく思っています。
- 学校再開に向けて、今日の午前中に、学校支援地域本部事業ということで、第2グランドの草刈を行いました、10名余の地域の方々にいらして頂いて、すっきりと草刈をすることができました。
- ・学校は9月2日から再開致しますが、子ども達が元気に戻ってくるのを、待ちたいなと思っています。
- ちなみに、中学校の方は、それより早く、来週の水曜日(8月28日)から始まる、と聞いています。
- また、宜しくお願ひします。

(2) 社会福祉協議会 (資料配布)[社会福祉協議会 三富氏]

- ・いつもお世話になっています。本日、緑色のチラシをお配り致しました。
- ・毎年開催していますが、9月14日(土)に、逗子市役所5Fで、逗子市・逗子市社会福祉協議会及び葉山町・葉山町社会福祉協議会の4者で、コミュニティソーシャルワークの基礎研究を行います。
- ・今年度は、「～みんなで支える地域福祉～、我が事・丸ごと地域共生社会を目指して」というタイトルで、皆さんにご参加頂き、一緒に勉強していきたいと思っています。周知の程、宜しくお願ひ致します。

(3) 上桜山連絡協議会 [上桜山連絡協議会 小林氏]

- ・上桜山連絡協議会で取組んでいる、上桜山商店街の街路灯の件です。我々、従来から活動していましたが、県土木の方と市の方と我々上桜山連協の方で、色々と調査したりしてきました。結果的に言いますと、県の方から、桜山商店街の街路灯が付いているエリアに、今年度街路灯を3灯新設して頂けることになりました。その場所について、来週月曜日午後に、我々の方に、正式にどこに付けるか、連絡が来ることになりました。それに基づいて、市の方でも、凡そ20灯位追加で付けてくれることになると思います。少なくとも、今年度中にあの間の街路等が、20数灯増えるということになりそうです。
- ・それ以外にも、我々は県道沿いのお店等に照明の点灯を、お願いしています。そちらは、郵便局や消防署等で、エコ対策で夜10時には消灯してしまう照明について、夜間の継続点灯をお願いしました。15箇所位の夜消えていた所を点灯して貰うと言うことで、(まだ確実に決定はしていませんけれども、)夜中も点灯して頂けることになりました。今までの照明をそのまま点灯して頂く訳で、明るさはまちまちで、明るい所、暗い所もあります。少なくとも、

以前よりも、電灯がいっぽいいくつ形になります。

・来年度以降、バス停に近い所に有る今の街路灯が消えてしまうこともあって、その辺も我々として、取り組む課題と思っています。バス停の所に、夜間女の子が一人で、真っ暗な中立っているのは非常に危ないので、そいつた所も重点的に、色々と考えながら、やっていきたいと思っています。以上です。

(4) 東部包括支援センター〔東部包括支援センター 松下氏〕

・皆様こんにちは。東部包括支援センターの松下です。日頃は地域の皆様にご協力頂き、有難うございます。
先日、商工会館で開催しました「認知症サポーター養成講座」について、お知らせとご報告させて頂きましたが、今回も、認知症についてのイベントのお知らせです。
・お配り致しましたチラシにあります、9月21日(土)、13:00~16:00に商工会館で、「元気で認知症介護に向かい合う家族のカフェ」ということで、開催させて頂きます。実はご存じの方もいらっしゃると思いますが、9月22日はWHOで定められました世界アルツハイマーデーです。日本でもこの日に合わせて、後援会とか演奏会、映画会、ライトアップなど、色々な地域で活動しています。認知症への理解を呼びかけるという、様々なイベントを実施しています。今年は東部包括でも、初めてこの様なカフェを開催することに致しました。
・プログラムはチラシに書いて有りますが、介護予防になるポールウォーキング、認知症予防になるコグニサイズの体験、ギターに合わせての歌の会、折り紙や新聞紙による小物作りなど企画しており、お茶やお菓子などもご用意する予定です。家族のカフェと銘打っていますが、当日は認知症の方やご家族、それから地域の方など、どなたにでもお出で頂いて、おしゃべりを楽しんだり、愚痴をこぼして頂いたり、お気軽に参加して頂きたいと考えています。特に予約など有りませんので、ご興味があればお立ち寄り頂けたらと思っています。宜しくお願ひ致します。以上です。

6. 地域の情報共有

6. 1 行政からのお知らせ

(1) 行政からの紹介〔逗子市 村松氏〕

(a) 市長との懇談の際の質問について

・先月のこの代表者会議で、桐ヶ谷市長との懇談の時間を頂きまして、有難うございました。
その場で幾つか出たご質問の内、市の方でお調べして、ご返事をするものが幾つかございました。
現在、担当課の方で回答内容は勿論、どの場で、どういった方法でお返事をするかということを含めて、検討作業をしている所でございます。たいへん申し訳ございませんが、本日この場では、回答をお持ちしませんので、あしからずご了承ください。

(b) 職員募集のお願い

・この場を借りて、職員募集のお願いをさせて頂きます。
先月、市長もこの場でお話をさせて頂いたのですが、保育士が足りない、という状況です。9月には市役所で、逗子市の子育て環境の魅力を発信すると共に、保育士の就職に向けて、公立だけでなく、民間保育所も一緒にいたイベント等も予定をしています。
・また、保育士に限ったことでは無く、人手不足の状況にあり、広報ずし9月号が来週には配られると思いますが、求人の記事が多く載せてあります。市の業務職、小学校の給食調理員、学校の図書館で働く図書館指導員、他に教育研究相談センターの教育相談員、色々な職種を募集をしています。任期付きであったり、非常勤事務嘱託という形で、常勤一般職ではない職種も多々あります。
・広報ずしや市のホームページ、市の広報掲示板にも、募集の案内をさせて頂いてます。
・もし身近に、こういったお仕事にご興味がある方がいらっしゃれば、是非市の採用担当、職員課だつたり、教育委員会の教育総務課の方にお問い合わせ頂くよう、お声掛け頂けると大変助かります。どうぞ宜しくお願ひ致します。

(c) まちづくりトーク

・これも、先月市長の方からお話をさせて頂いたのですが、まちづくりトークとのことで、この沼間地区では明日、8月25日(日)に10:00~(11:30)、この沼間小学校区コミュニティセンター1階講堂にて、先着100名ということで開催します。市長が直接、皆様と対話する機会です。1階講堂ということですので、上履きをご持参頂いて、一人でも多くの方にご参加頂くよう、改めてお願ひ致します。宜しくお願ひ致します。

(d) 逗子市総合防災訓練（資料配布）

・先程もお話し頂いたので、繰り返しになる部分もありますが、斜めに防災と書かれたチラシをご覧ください。
逗子市総合防災訓練のご案内です。10月5日(土)9:30~、池子の第一運動公園を会場として実施を致します。

昨年度までは市民の皆様にご参加頂く、参加型訓練(消火器訓練、バケツリレー等)を中心に実施していましたが、今年度はこれに代わり、消防や陸上自衛隊などの訓練の観覧や、各関係機関等のコーナーブースによる展示を実施する、観覧展示型訓練として実施を致します。この訓練については、参加の事前の申し込みは必要ございません。是非ともご参加ください。なお、この同じ資料は、逗子市内の自主防災組織及び自治会、町内会には、来週には郵送致します。また内容へのお問い合わせや、チラシの数が足りない等のお申し出に付きましては、市の防災安全課まで、ご連絡を頂きたいと思います。どうぞ宜しく、お願ひ致します。

(e)イベント紹介（資料配布）

・もう1枚、赤いカラーのチラシをお配り致しました。「未来をひらく“まちの文化”的育てかた」ということで、案内させて頂きます。今年度も、逗子アートフェスティバル実行委員会が主催し、市が共催という形で、逗子アートフェスティバルを開催致しますけれども、そのキックオフシンポジウムということで、9月14日(土)、14:30～17:00に、トークショーを、逗子駅前の菊池ビル(スーパースズキヤ2階、パチンコ屋跡地)を会場に、参加費1000円で、開催します。桐ヶ谷市長も、パネリストとして参加致します。この場を借りて、ご案内させて頂きますので、どうぞ宜しくお願ひ致します。市の方からは、以上です。

6.2 議員からの情報

・順番からすると本日は、田幡議員の番ですが、本日はご都合が悪いとのことで、急遽、松本議員にお願い致しました[機部事務局長]。

【松本議員から】

・こんにちは。4点程、お話しさせて頂きたいと思います。

(a)地域コミュニティバス

・先程、公共バスについて、ご尽力頂いているとのことなので、是非お耳に入れておきたいことがあります。実は、今も小坪と市役所から高齢者センターに、無料バスが運行しています。これは特定部局運行事業とかいうもので、年間2000万円も掛けて、高齢者の方が対象でその2点間だけしか乗り降りができない状況です。それで、これは勿体ないのではないかとの議論は持たれており、もっと途中から色々な人を載せたり、高齢者に限らず子どもも載せたら良いのではないかとの議論が20年来されてきたのですが、国土交通省の方で頑なに動きが出ませんでした。
・ところが、ここにきて、高齢福祉課の高齢者センターのセンター長でもある須田課長が、たいへん金星を得まして、実は今度、第一運動公園・体育館の方も、高齢者の無病対策として降りれることになり、すなわち、3点で降りができるようなことを、やって頂きました。今進めている所です。
・先程、沼間のアーデンヒルや興人住宅の方を回る地域コミュニティバスの検討を、進めているとのことでしたので、これが人口減少の中、国土交通省内で人口政策と交通政策を如何に繋げていくかという、正に分岐点になっています。是非とも、頑張って頂きたいと思っています。
・逗子市の人口は、逗子や新宿地区、久木の一部、すなわち海の周りの人口は、実は増えています。横浜市でも、人口が減ってしまうのかという中で、逗子市の海岸近くは人口が増えているという状況です。それに対して、沼間、池子、小坪では人口が激減しているので、この4年間で、800人の逗子市民が、逗子市を去ってしまいました。
・これの一つの打開策というのが、この交通政策であり、沼間と池子の日常生活圏をもう一度取り戻したいという、思惑があります。私ばかりではありません。商店会の方、池子の方、勿論沼間のアーデンヒルの方々から、今、声が挙がりつつあります。ですので、この機会にこれをを利用して、池子から東逗子の商店会、総合的病院のアーデンヒルの皆さん、それで高齢者センター、神武寺、先の第一運動公園、この周囲の池子、沼間の生活機関を結ぶ、交通機関を求めていくというのは、実は桐ヶ谷市長もこの考え方を共有していますので、その辺を皆さん、是非、ご利用して頂ければと思います。

(b)逗葉高校の避難所運営について

・2点目は逗葉高校の避難所運営について、先程お話を出ていました。

7月4日に、私も工藤会長と番谷戸の小野会長と一緒に、逗葉高校の坂本校長、花岡副校長とお会いしました。そこで、お話をさせて頂き、5点程、地域と高校に関する問題点、課題点を、共有させて頂きました。詳しくは、またに致しますが、その中には防災についてがありました。

・先程、小林さんから、質問が有りました避難所運営委員会の範疇だけで、今のところは、議論が止まっている様な、状況です。もっと詳しく言いますと、逗葉高校と逗子市の防災安全課との調整が、行われている状況です。いつ災害が起こるか分からない中、実質的な防災対策を行うためには、自主防を含むこの地域の方々とのコミュニ

ケーションを一刻も早く始めて欲しいということで、番合谷戸自治会や逗子桜山ハイツ、そして五桜会といった逗葉高校に近い自治会との交流を、是非とも持つて頂きたいというお話を進めたところ、早速、高校の方から、草取りに是非、各自治会から参加して頂いて、地域貢献活動ということで、来週に会議を持って頂けることになっています。これを機会に、是非とも避難所運営に留まらず、自主防を含めた避難訓練と地域との防災計画を、身のある形にしていって頂きたいと思います。

(c)総合病院用地の地区計画

- ・3点目は、アーデンヒルの総合病院の関連で、今週の水曜日に都市計画審議会が行われました。あそこは、病院が建てられる用途地域になっておりませんので、用途地域を変えて、尚且つ地区計画という特別な規制を掛けることで、建てようとしてます。地区計画の特別な規制の方で、高さ規制の緩和があります。今は高さ10mの規制ですが、この地区計画の見直しにより、20mまで建てられる様にするということです。
- ・実は、アーデンの皆さんお住いの第一種住居専用地域では、高さ10mの規制ですが、このすぐ隣に20mの建物を建てても良いという様な地区は、逗子市では殆どありません。唯一例外的に、昭和45年に逗子マリーナが、小坪湾を埋め立てて造った時に、そこで旧市街と僅か数十mの範囲で接していますが、それを除けば、逗子市内で、10mと20mが境界線を跨いでいるという例は無いです。これまでにバブルの時の海岸のマンションの時ですら、そういった厳しい状況では有りませんでしたので、そこ辺は是非とも、アーデンの皆様を含め、住民自治協議会の皆様も、改めてご認識頂きたいと思います。都市計画審議会は、これでおしまいになってしましましたが、これから運用する条例について、議会への提案があると思いますので、皆様、是非検討して頂ければ、と思います。

(d)フィッシング詐欺への注意喚起

- ・最後に、皆様にフィッシング詐欺について、注意喚起させて頂きたいと思います。オレオレ詐欺は、皆様ご存じの通り、犯罪発生が止まりません。昨年、逗子市内で14件のオレオレ詐欺の被害があり、5300万円の被害が発生しています。今年も、同様のペースで、被害が進んでしまっています。
- ・今年の1月から6月までの間の被害額は1200万円ですが、被害件数は7件という形で、去年と同じペースで進められてしまっています。相手はプロの詐欺師ですから、オレオレ詐欺が始まっていますが、一向に減りません。話術も本当に見事と言つたら何ですが、巧妙ですし、それに対して、逗子警察署を始め、警察は十分な対応ができていません。単純な時に、電話が掛かってきたら、これは何だなますが、たまたまご家庭の事情と相手の口上がちょっとでも関わりあつたりすると、簡単に引っかかってしまいます。
- 是非、これは気を付けて貰いたいと思っています。神奈川県では、去年は53億円の被害が有ったとのことです。今までのところ、20億円の被害を超えて、1083件の被害が報告されているとのことです。
- ・さらに、ここでご紹介したいのは、フィッシング詐欺と言われるもので、電子メールをお使いになっている方は、この様にamazonから、「アカウントに付いて、異常が有ります。」みたいな話が有つたら、それはもうフィッシング詐欺だと思って下さい。今、逗子市内で、大変流行っています。
- ・こちらがその一つですが、amazonのロゴがフルカラーで、このレイアウトから、メールアドレスの「amzon.co.jp」まで、全く同じです。正直言って、このメールだけで本物か、偽物かを見分けることはできません。
- ちなみに、これは私宛てに来たものですが、

amazonのアカウントから、不明なデバイスの注文を検出しました。私達は、不正な当事者が、あなたのamazon.co.jpのアカウントに、不正アクセスした可能性があると考えています。セキュリティのため、アカウントは無効になっています。

つまり、私のアカウントを使って、この大阪の外国人は、この様なイヤフォーンを1万9千円で買おうとしている、これはどうもウソっぽいから、止めました。というお知らせです。びっくりしますよね。
これが、止めたから、改めてお買い物をする時には、ここにサインインをして、改めてアカウントを取り直して下さい。ここに引っかかってしまうと、私が別なアカウントを入れますと、そのフィッシング詐欺は、ここで新たなアカウントを使って、買い物してしまうという、非常に巧妙な物です。
こちらも同じく、

アカウントが一時的にロックされたことを通知するためのものです。詳細を検証できない場合に、システムを保護するために、アカウントを終了する可能性が有ります。アカウントを検証するには、どうすれば良いか確認するために、以下のリンクに進んで下さい。アカウントが24時間以内に回復しなければ、改めてアカウントを認証し直して下さい。

となっており、これもあせります。ところが、これは詐欺だと思ってください。

・これに付いて、amazonはメールでの対応は全然できないので、直接電話で応対してくれる様になりました。

0120-999-373 です。これは24時間受け付けています。真夜中にこの様なメールが来て、おかしいなと思われましたら、この電話番号に電話をしてください。「実はうちに、こういったアカウントに付いての不正を摘発するようなメールがきたけれど…」。

【Q&A】

Q1:お話しの途中ですが、これは議員からの報告になっているのですか？[桜和会 小林氏]

A1:勿論です。これを、正に議員として防災安全課、それから逗子警察署の方に通報致しました。それから、皆様の携帯電話の方にも、今、amazonからのメールがきた時には、これはフィッシング詐欺です、との防災メールが行つたと思います。これは、私の議員活動として、やらせて頂いた経緯でございます。なお、これは私の議員活動をPRするために、やっている訳ではありません[松本議員]。

・このように、amazonについて、アカウントがどうこうと言う話が来たときには、どうぞ気を付けてください、という注意喚起でございます。以上です。

6. 3 その他 [出席者からの情報、意見、要望]

- ・最後に、各自治会での催しものが、これからあるのでどうぞご参加くださいとか、といった様なお話がありましたら、お願い致します[磯部事務局長]。
- ・先週は、東町内会さんが、横横ガード下で、お盆祭りをやっていた様ですが…[曾志会長]。
- ・前回もお伝えましたが、新たに入会されました、南台ハイツ第2自治会 阿部会長、今日はいらっしゃますか？
今日はいらっしゃ無いようですので、またいらした時にご紹介いたしたいと思います[磯部事務局長]。

7. 連絡事項

(1)第5回代表者会議 9月28日(土) 15:00~17:00 沼間小学校区コミュニティセンター

(2)次回役員会 9月20日(金) 19:00~ 県営逗子桜山ハイツ集会所

以上

